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PAUTA  

 

Retorno do Grupo de Trabalho da EPSJV com apresentação de proposta de 

curso(s) de educação profissional em saúde a ser(em) oferecido(s) de forma 

integrada à Educação de Jovens e Adultos (EJA) 

 

O Grupo de Trabalho, representado por Valéria Carvalho (Labform), Luiz Maurício (Latec), 

Vagner Jorge (EJA) e Marcus Pedroza (Labform), relembrou as possibilidades que vêm 

sendo estudadas para a articulação da EJA com a Educação Profissional na EPSJV.  Eles 

informaram que o Lavsa afirmou que não haveria como ofertar os cursos; a conversa com 

o Laborat não avançou; e o Latec apontou que não haveria como ofertar o curso, 

principalmente, por questões relacionadas ao estágio e ao trabalho de conclusão de curso. 

 

Luiz Maurício falou sobre a possibilidade de o Latec desenvolver um curso de Auxiliar de 

Laboratório em Análises Clínicas, mas lembrou que, em reunião do GT com a Direção, 

foram levantados pontos problemáticos da proposta como a diferenciação que seria feita 

com a oferta de um curso técnico diurno e um de auxiliar noturno. 

 

O GT também apontou a necessidade de garantia de qualidade da EJA oferecida pela 

Escola, relacionadas a transporte, alimentação, certificação, bolsas e atividades externas 

com os estudantes. Também demonstraram preocupação com o desligamento dos 

profissionais e/ou redução da carga horária. 

 

Anamaria Corbo (Direção) informou que vai solicitar uma reunião com a presidência da 

Fiocruz e a Coordenação de Cooperação Social para discutir a oferta da EJA na Fiocruz. 

Ressaltou que ocorreu uma reunião com a coordenação do Labform em que foram 

apresentadas as preocupações dos trabalhadores do laboratório. Explicou também que o 

processo de transição, que é complexo e delicado, se dará de forma lenta e gradual e que 

será necessária a manutenção de uma comunicação constante com o laboratório para que 

todos possam acompanhar o andamento do processo. Na segunda semana de agosto, a 

Direção participará do colegiado do Labform para debater o assunto. 

 

Atualização do PPP 

  

Tânia Camel, coordenadora da Comissão de Atualização do Projeto Político Pedagógico 

(PPP) da Escola, apresentou uma síntese das discussões ocorridas nos GTs da fase 

exploratória, a partir do trabalho da relatoria.  

 

Na avaliação da Comissão, a fase exploratória cumpriu o objetivo de provocar reflexões e 

produzir uma visão mais geral; explicitou demandas, possibilidades e compreensões 

distintas acerca das mesmas questões; e desempenhou um papel de integração, 

sentimento de pertencimento e formação para os trabalhadores da Escola. 

 

Anamaria Corbo (Direção) falou que algumas discussões ocorridas nos GTs demonstram 

desconhecimento de alguns sobre temas importantes que são debatidos nos diversos 

espaços participativos da Escola, o que pode indicar a necessidade de repensar, no próprio 



PPP, o processo participativo da EPSJV. A diretora da EPSJV informou que a Comissão de 

Atualização do PPP encaminhou o documento completo com a sistematização da relatoria 

dos GTs.  

 

O CD EPSJV definiu que os setores e laboratórios já podem debater sobre o documento e 

enviar propostas de metodologia, até o dia 15 de agosto, para a Direção. A Comissão irá 

analisar as sugestões e enviará aos setores e laboratórios uma proposta metodológica 

consolidada, no dia 21 de agosto, que será debatida coletivamente no CD EPSJV de 28 de 

agosto. 

 

No debate, os membros do CD EPSJV questionaram se poderia ser feito um CD 

extraordinário para que os setores e laboratórios tenham mais tempo de discussão nos 

colegiados. Anamaria Corbo (Direção) apontou que não existe agenda em agosto para um 

CD extraordinário e que precisa de tempo para planejamento e organização dos 

seminários. Ela lembrou que o cronograma foi pactuado anteriormente no CD, com 

previsão de término do processo até maio de 2025.  

 

Proposta de regulamentação de bolsas para servidores 

 

Pedro Castilho (SADM), que integra a comissão, apresentou a proposta de regulamentação 

de bolsas para servidores, com apontamentos dos laboratórios e setores.  

 

Após os debates, o CD EPSJV aprovou, por unanimidade, os seguintes pontos: 

 

- A portaria regulamentará apenas as bolsas Fiotec para servidores e trabalhadores 

terceirizados. No caso de bolsas de outras instituições de apoio à pesquisa, não há 

necessidade de aprovação do CD EPSJV, mas os colegiados deverão ter ciência para fazer 

gestão e controle do processo de trabalho, assim como no caso de bolsistas que recebem 

mais de uma bolsa. 

 

- O diretor da unidade não pode receber bolsa; 

 

- Não há necessidade de aprovação da Direção de outra unidade quando um trabalhador 

da EPSJV participar de projeto externo e vice-versa. 

 

Em relação aos fluxos, o CD EPSJV aprovou, com abstenção do Laborat, que a apreciação 

de concessão de bolsa seja feita, primeiro, pela Direção e, em seguida, encaminhada ao 

CD EPSJV para deliberação. 

 

Sobre o valor do teto da bolsa, o resultado da votação foi o seguinte: 

 

- Teto para recebimento de bolsas por servidores e terceirizados no mesmo valor do líquido 

do cargo comissionado da Direção de unidade (CCE 1.13): 5 votos (Direção, Labform, 

Latec, Lateps, Lic-Provoc) 

 

- Teto no valor máximo estipulado pelo CD Fiocruz (valor bruto do CCE 1.13): 2 votos 

(Lavsa e Lires) 

 

- Abstenção: 3 votos (Labgestão, Laborat e Labman) 

 

A Direção irá encaminhar o documento com os ajustes definidos pelo CD EPSJV para 

consulta à Procuradoria da Fiocruz. 

 

Movimentação interna 

  

Marcela Pronko (Pós-graduação) solicitou transferência para o Labman. Etelcia (Latec) 

lembrou que Marcela é lotada no Latec. Com isso, ficou definido que o Latec levará o tema 



para discussão em seu colegiado e dará uma resposta formal sobre a solicitação de 

transferência. 

 

Elenice Cunha (Lavsa) solicitou transferência para o Laborat. A solicitação já foi aprovada 

nos colegiados dos dois laboratórios. O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a 

movimentação. 

 

Concessão de bolsas 

  

O CD EPSJV aprovou a concessão de bolsas para: 

  

Cynthia Macedo Dias (Nuted), Flávia Garcia de Carvalho (Nuted) e Bárbara Campos Silva 

Valente (Lavsa) para o Projeto “Elaboração de um jogo de tabuleiro para mobilização 

contra a dengue”.  

 

Alexandre Pessoa (Lavsa) para Projeto “Curso online (autoinstrucional) nacional sobre a 

implementação do Programa Nacional de Saneamento Rural (PNSR)”. 

 

Curso de Desenvolvimento Profissional em Saúde do Trabalhador 

 

Rafael Bilio (VDEI) apresentou o curso, coordenado por Labgestão, Lavsa e Laborat, que 

é fruto de duas iniciativas concomitantes da EPSJV: o desenvolvimento de um projeto de 

pesquisa e a promoção de atividades formativas em cooperação interlaboratorial e 

intraunidades, na Fiocruz. O objetivo do projeto é mapear, conhecer e refletir sobre 

processos de trabalho em instituições públicas de saúde e educação buscando a construção 

coletiva de estratégias de mudanças sobre esses processos. A pesquisa "Sentidos do 

trabalho da limpeza" visa "problematizar com os trabalhadores da limpeza de uma escola 

técnica federal como eles compreendem e constroem sentido para suas atividades 

cotidianas no trabalho". O curso é uma das etapas metodológicas da pesquisa e tem como 

objetivo debater com os trabalhadores da limpeza da EPSJV sobre suas condições e 

processos de trabalho, assim como sobre estratégias individuais e coletivas de 

enfrentamento dos desafios laborais. 

 

A ideia é que o curso seja um projeto piloto de qualificação profissional e que contribua 

para retirar da invisibilidade o trabalho, os adoecimentos e as formas de resistência dos 

trabalhadores da limpeza que atuam no campo do trabalho e da educação em saúde. 

 

O CD EPSJV aprovou o plano de curso por unanimidade. 

 

Curso de Desenvolvimento Profissional “Nos caminhos das águas do Brejal: 

saneamento ecológico na promoção da saúde” 

 

Rafael Bilio (VDEI) apresentou a proposta do curso, coordenado pelo Lavsa, que tem o 

objetivo de promover uma formação visando ao manejo adequado das águas comunitárias 

e domiciliares e à melhoria das condições sanitárias na região do Brejal, em Petrópolis 

(RJ), por meio de tecnologias sociais em saneamento ecológico. Será ofertada uma turma 

com 50 vagas para agricultores familiares do Brejal vinculados a uma das organizações 

locais atuantes no projeto (ABIO e Conselho Local de Saúde).  

 

No tempo trabalho de campo, serão realizadas as implantações das tecnologias sociais, 

que serão escolhidas coletivamente durante as atividades teóricas.  

 

O CD EPSJV aprovou o plano de curso por unanimidade. 

 

 

 

 



INFORMES 

 

CD EPSJV 

 

A Direção informou que a reunião de agosto do CD EPSJV será realizada nos dias 27 (tarde) 

e 28 (integral) de agosto.  

 

Representação institucional 

 

Edilene Pereira (Lavsa) vai participar de uma reunião, no dia 5 de agosto, da Rede de 

Reconquista das Altas Coberturas Vacinais, representando a EPSJV.  

 

Maurício Monken (Lavsa) vai participar do ciclo de lives “Encontros Virtuais: vacina em 

Pauta”, preparatório para o Fiocruz para Você de 2024, que tem como tema a vacinação 

e acontece no dia 17 de agosto. 

 

Programa de Gestão e Desempenho (PGD) 

 

Geandro Pinheiro (VDGDI) afirmou que é preciso um debate mais amplo sobre o PGD no 

CD EPSJV e propôs que seja realizado uma reunião extraordinária do CD EPSJV discutir o 

assunto. A data da reunião será definida posteriormente. 

 

Conferência Livre  

 

Anamaria (Direção) apontou a necessidade de divulgar e convidar professores e 

estudantes da EJA para a Conferência Livre, para que se possa encaminhar propostas para 

a 4ª Conferência Nacional de Gestão do Trabalho e da Educação na Saúde, que acontece 

de 10 a 13 de dezembro, em Brasília. 

 

Geandro Pinheiro (VDGDI) explicou a metodologia da conferência e falou sobre a 

necessidade de apoio de trabalhadores não só para mobilizar e ajudar na divulgação do 

evento, mas também para que sejam mediadores e relatores nos grupos. Os interessados 

devem enviar os nomes para a VDGDI até o dia 30 de julho. 

 

 

 

 

 

 

Presentes 

 

Alexandre Moreno (Labman) 

Ana Reis (Lires) 

Anamaria Corbo (Direção) 

Ana Beatriz (CCI)  

Angelica Fonseca (TES) - convidada  

Augusto César (Labform) 

Claudio Gomes (Lic-Provoc) 

Cynthia Dias (Nuted) - convidada  

Edilene Menezes (Lavsa) 

Erica Lopes (VDPDT)  

Etelcia Molinaro (Latec) 

Geandro Pinheiro (VDGDI) 

Gianne Reis (Lateps) - convidada 

Ialê Falleiros (Lateps) 

Luiz Maurício Baldacci (Latec) 

Marco Antônio – convidado 



Marcus Pedroza (Labform) - convidado 

Monica Murito (Latec) - convidada  

Nina Soalheiro (Laborat)  

Pedro Castilho (SADM) 

Rafael Bilio (VDEI) 

Simone Ferreira (Labgestão) 

Tania Camel - convidada 

Tiago Ferreira (Labgestão) 

Vagner Jorge (Grêmio EJA) – convidado 

Valéria Carvalho (Labform) - convidada 

Viviane Soares (Labform) - convidada 

 


